
 

 
 
 
 

Defenderemos presupuesto para elección judicial.-
Taddei 

 

 
 
La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, adelantó que defenderá ante el Congreso de la 
Unión el techo presupuestal propuesto por el Consejo General del organismo electoral para 
la realización de las elecciones del Poder Judicial. 
 
La consejera indicó que entre el jueves y el viernes se reunirá con la Comisión de 
Presupuesto de la Cámara de Diputados para entablar un diálogo y exponer las partes 
técnicas y operativas del proceso electoral que debe considerar el Legislativo. 
 
"Defenderemos el presupuesto a cabalidad explicando puntualmente todas las partes 
técnicas y operativas que se tienen que considerar, y defenderemos hasta el último minuto 
el presupuesto", sostuvo en conferencia de prensa este miércoles. 
 
Añadió que hasta el momento ha existido una coordinación sana, diálogo y postura, por lo 
que espera la comprensión de los legisladores al tratarse de unas elecciones inéditas en la 
historia del país. 
 
A unos días del análisis, discusión y posterior aprobación del Presupuesto en la Cámara Baja, 
Taddei indicó que el Instituto está a tiempo de entablar este diálogo con la Comisión de 
Presupuesto del Congreso "las horas que sean necesarias". 
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Taddei detalló que presentará de forma detallada todo lo necesario para llevar a cabo el 
proceso, incluida logística, renta de vehículos, trabajo en campo, personal, trabajo a nivel 
nacional, capacitación, urnas, entre otros aspectos. 
 
"Tenemos que ser tan claros con la Comisión del Presupuesto de cómo se instala una casilla, 
qué tiene adentro una casilla, cuáles son los tiempos que tenemos antes y qué tenemos que 
ir previendo en toda la logística a nivel nacional", abundó. 
 
"Hay traslados, por lo tanto, hay renta de vehículos, hay trabajo de campo, por lo tanto, hay 
gastos de campo, hay personal que se tiene que contratar, por lo tanto, hay presupuesto 
para el capítulo mil del instituto en este proyecto, y estoy hablando de cantidades enormes. 
Cuando hablamos del presupuesto, siempre tenemos que pensar en la dimensión del 
territorio nacional () El presupuesto no está basado en ninguna ocurrencia", enfatizó. 
 
A principios de noviembre, el Consejo General del árbitro electoral aprobó un presupuesto 
precautorio de 13 mil 205 millones de pesos para la realización de los comicios del Poder 
Judicial. 
 
Sin embargo, Ricardo Monreal (Morena), presidente de la Junta de Coordinación Política de 
la Cámara de Diputados, aseguró que Taddei había aceptado recortar la propuesta de 
presupuesto, tras una reunión sostenida con la presidenta de la Comisión del Presupuesto, 
Merilyn Gómez. 
 
"Nos reunimos con la presidenta del INE, quien está a partir de ahora en una actitud de 
buena fe para ajustar el presupuesto a la baja en favor de otros rubros que son importantes 
como el de la cultura, de salud, educación, el de la política social y del campo mexicano. Es 
lo que vamos a hacer, es un trabajo arduo, difícil", indicó. 
INE tomará medidas tras la negativa a prórroga 
 
El INE tomará todas las medidas necesarias para llevar a cabo la elección de Ministros, 
Jueces y Magistrados por voto popular el próximo 1 de junio de 2025, aseguró la consejera 
presidenta, Guadalupe Taddei. 
 
Tras admitir que la decisión del Poder Legislativo de no otorgar 90 días más para la 
realización de los comicios, aumenta el reto de sacar en tiempo y forma el proceso, indicó 
que se tomará con responsabilidad. 
 
"Seguimos pensando que era un buen tiempo el que estábamos solicitando; sin embargo, 
ya fuimos notificados y todas las instancias desconcentradas por igual", declaró a la prensa 
tras la sesión extraordinaria del Consejo General. 
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Por su parte, la consejera Rita Bell López Vences negó que sea responsabilidad de los 
miembros del Consejo que se haya detenido el proceso por alrededor de un mes pese a la 
suspensión provisional ordenada por un juez federal y la posterior suspensión del TEPJF. 
 
Explicó que mientras tanto, los consejeros se mantuvieron trabajando y evaluando las tareas 
que debían desempeñar para atender el proceso electoral, mientras acataban las 
disposiciones de las instituciones. 
 
"No es tanto como algo que nosotros hayamos detenido en su totalidad. No lo provocaron, 
de hecho. Y tampoco lo provocamos, fuimos respetuosos, por supuesto, de los instrumentos 
legales que nos llegaron y en eso estamos", declaró. 
 
Ayer, el Congreso de la Unión rechazó, de manera formal, a la prórroga solicitada por el INE, 
puesto que esto implicaría realizar una nueva reforma constitucional para cambiar la fecha 
y además provocaría que diversos órganos jurisdiccionales se quedaran acéfalos. 
 
"Al retrasar o paralizar la celebración de las elecciones de nuevos titulares de la Federación 
con una presunta prórroga de noventa días, ocasionaría un desajuste a las condiciones de 
equidad de los candidatos de aspirantes", declaró el presidente del Senado, Gerardo 
Fernández Noroña. 
 
https://www.reforma.com/defenderemos-presupuesto-para-eleccion-judicial-
taddei/ar2913993?v=4   
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